

2025-03-14

CMIC avala adelanto de recursos del FAIS

Autor: Alejandro Hernandez

Género: Nota Informativa

<https://la-verdad.com.mx/cmhc-avala-adelanto-recursos-fais-148004.html>

Tabasco

CMIC avala adelanto de recursos del FAIS

Publicado el:

13 de marzo de 2025

Alejandro Hernández

Carlos Villegas Adriano.

Villahermosa, Tabasco. Ante la batalla logística que ocasionan las lluvias con retrasos en obras públicas, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tabasco respaldó la petición del Gobierno del Estado y municipios para acceder a anticipos Fondo de Aportaciones para Infraestructura Social (FAIS), una medida que busca escapar del ciclo de precipitaciones que paraliza proyectos cada año.

Carlos Villegas Adriano, líder del organismo, destacó en entrevista que esta decisión podría marcar un "antes y después" en la infraestructura local.

Carrera contra el clima

Villegas Adriano explicó que, tradicionalmente, el inicio de obras coincidía con las primeras lluvias de junio, generando caos en la ejecución. "No, pues lo vemos con muy buenos ojos, de verdad, este es algo que siempre nos acontecía a los constructores año con año, de que siempre le bajaban los recursos y empezaba la ejecución de obras, la ejecución del presupuesto, y a los dos o tres meses de inicio empezaba la época de lluvias, entonces la época de lluvias complicaba toda la ejecución de obra que se estaba haciendo a lo largo del territorio tabasqueño, en los 17 municipios", señaló.

La meta, dijo, es que los recursos estén disponibles para mediados de abril, permitiendo cimentar proyectos antes de que los cielos se abran. "Vemos con muy buen ánimo la iniciativa de que se adelanten los presupuestos para empezar y ganarles tiempo al tiempo, ganarles tiempo a las lluvias para que se puedan ejecutar en tiempo y forma y con la calidad que se merece el pueblo chaqueño las obras de infraestructura", subrayó.

CMIC: Protagonista en 50% de las obras

El dirigente reveló que sus agremiados han sido actores centrales en la transformación urbana y vial de Tabasco: el 50% de los proyectos recientes (entre finales de 2024 y lo que va de 2025) han sido ejecutados por empresas afiliadas a la CMIC. "No solo hablamos de pavimentación o drenaje, sino de obras resilientes, diseñadas para soportar el clima tabasqueño", subrayó.

Transparencia bajo la lupa

Además de celebrar los anticipos, Villegas Adriano destacó el papel del Observatorio de la Construcción, plataforma creada por la CMIC para monitorear la asignación de obras a sus socios. "Queremos garantizar que los procesos sean limpios y que los fondos se traduzcan en resultados visibles para la gente", sostuvo. El mecanismo, según explicó, permite identificar cuellos de botella y asegurar que las empresas locales tengan participación justa.

Desafíos en el horizonte

Pese al optimismo, el presidente de la CMIC admitió que el éxito dependerá de la agilidad de los ayuntamientos para solicitar los recursos y de la coordinación con el gobierno estatal. "El dinero debe llegar a tiempo, pero también es crucial planificar obras prioritarias, no proyectos improvisados", advirtió.

Con esta medida, Tabasco busca romper con una década de estancamiento en infraestructura, donde el agua fue tanto un aliado natural como un enemigo recurrente. Ahora, la apuesta es que el cemento seque antes de que lleguen las nubes.